

---

PREMIER JOUR.

*La Fin de l'Homme.*

Pourquoi suis-je sur la terre ?

Est-ce pour être riche ou pour jouir des plaisirs des sens ? Est-ce pour courir après les honneurs si éphémères de ce monde ?

Non ! Une créature raisonnable doit avoir en vue une fin plus noble, plus durable, plus digne. Je suis au monde pour y glorifier mon Créateur, pour parvenir à le posséder pendant l'éternité et être heureux de son propre bonheur.

O ineffable générosité de mon Dieu ! Vous n'aviez nullement besoin de moi, Seigneur, et cependant vous m'avez donné la vie. O bonté toute gratuite, ô miséricorde de mon Dieu, que ne vous dois-je pas pour ce bienfait insigne ? Pourrai-je jamais le reconnaître dignement ?

Dieu a-t-il été la noble fin vers laquelle j'ai dirigé jusqu'à ce jour toutes mes pensées, tous mes désirs, toutes mes œuvres ? Est-ce pour lui que j'ai vécu ?

Dieu m'a fait tout ce que je suis ; il n'est en moi aucun bien que je ne tiennne de sa libéralité. Ses droits, les ai-je respectés ? A-t-il lieu d'être satisfait de ma reconnaissance, de mon amour, de ma fidélité ?

Hélas ! je n'ose lever les yeux vers vous, ô mon souverain Maître, ô mon bienfaiteur méconnu ! Je vous entends, au fond de ma conscience, me faire